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美国 、加拿大 、澳大利亚等 国家
过去 的几十年 ，虽然 已从发展 中 国家
吸引 几十 万各种各样 的专业人才 。但
是，面对21世纪即将 出现 的“人才老
化”和“青年赤字 ”所造成的人才危
机，正在加紧 对发展 中 国家人 才 的吸
引。其主要手段就是利用移民法 的传
统优势 ，确立人才优先 的原则 。

美国政府在 1991年10月 1日 开始
实行的新移民法 中 ，进一步强化了人
才优先 的体制 。无论是在移民类别上
还是移民限额中 ，都采取了 向人才移
民倾斜的政策 。例如 ，原移民法 中 对
人才移民 的 限额每年 只有5.4万 人 ，
新移民法则将限额提高到14万人 。澳
大利亚也将包括人才移民在 内 的商业
移民限额增加了50%。加拿大为了增
加人才移民 的限额 ，则取消了 退休移
民，从而保证了在数额上对人才需求
的满足 。

除了增加移民的限额外 ，美 国 等
国家还修改了移民类别 ，使原来 的人
才优先体制更加趋于完善 。不仅加强

了对拥有科技知识人才 的吸引 ，而且还加强了对
拥有经济实 力 人才 的争夺 。日 本1990年实施 的新
入境管理法 ，将外国 人入境后的居 留 资格 由 原来
的18种增加到28种 。其 中 新增设的10种和所调整
的7种 居 留 资格都是 围 绕人才入境居 留 而采取 的
新措施 。加拿大 、澳 大利亚也采取了 类似措施 ，
进一步扩大了 对人才资源拓展 的范 围 。

（ 据《组 织 人事 报》）

教师——蛇 口 人羡慕的职业
蛇口 对教

师采取了一系
列优惠政策 ：

额外提高教师工资 。蛇 口 工业区 的
教师工 资除跟工业区其他人员正常调资
升级外 ，还额外调了两次工资 。目 前 ，
教师的平均工 资水平居工业区各行业 的
第三名 ，高 于 同等学历 、工龄、职务的
区内行政干部 。

优先解决教师住房 。带眷教师能在
调入一年左右的时间 内住上三房一厅或
两房 一厅 的标准 套房 ，其他单 身教师和

刚调 进 的 带 眷
教师 ，即 使 暂
时住 不 上 标 准

套房 ，也 能住 上 附 有 阳 台 、卫 生 间 的
“ 过 渡房”。人均 住房 面 积 都在 14平
方米 以 上 。

优先照顾教师家属调入 ，切实解决
其子女就业问题 。在同 等条件下 ，工业
区优先照顾教师家属 调入 ，并安
排工作 。子女就业问题 ，按“双
向选择”原则全部解决 。

（ 摘 自 《深圳 特 区 报》）
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做官 即 不 许 发 财
吉鸿 昌 生 前用 过 一 只细瓷茶碗 ，上面

有他的亲 笔字 ：做官即不许发财 。
1920年5月 ，吉鸿 昌 的父亲 吉 筠亭患

重病 。吉鸿 昌 来到榻 前 ，握着父亲 的 手说 ：
“ 爹 ，您有啥话尽管说 ，孩子 一定铭记照办。”吉筠亭语重心长：“孩子正直勇敢 ，
为父放心 ，不过我有一句话要 向你说明 ，当 官要清 白 廉政 ，多为天下穷 人着想 ，做
官即不许发财 。你只要能做到这一点 ，为父死而瞑 目 ，不然 ，我死在九泉之下也难
安眠啊！”吉鸿 昌 眼含热泪说：“为儿记下了 ，请父亲放心！”

父亲 病逝后 ，吉鸿 昌把“做官即不许发财”七个字写在细瓷碗 上 ，交给陶器厂
仿照烧制 。瓷碗烧好后 ，他用 卡车拉到部队 ，集合全体官兵 ，举行了严肃 的发碗仪
式。他说：“我吉鸿 昌 虽为长官 ，但我决不欺压民众 、
掠取 民财 ，我要牢 记父亲 教诲 ，做官不为发财 ，要为
天下 穷 人办好 事 ，请 诸 位兄 弟 监督。”说完 ，他亲 手
把碗发给全体官兵 ，勉励大家廉洁奉公 。当 时 吉鸿 昌
年仅25岁 ，在西北军冯玉祥部任营长 。

从此 ，吉鸿 昌 把这个细 瓷茶碗带在 身边 ，严格要
求自 己 ，深受部队将 士 的钦佩 。

（ 据《中 国 青 年报》）
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一、管理体制上 ，
特区 是相对独立 的行政
区域 ；开 发区 则是在所
属市人民政府直接领导
和具体管辖下 的一块实
行某些特殊政策 的开放
区域 ；

二、经济结构 上 ，
特区 是以 出 口 加工业为
主、工 贸结合 、金融业
与旅游等 第 三产业协调
发展 、产 业结构合理 、
科技 先 进 的 外 向 型 经
济；开发 区则 以发展先

进的 工 业生产和科研为
主，第 三产业 主 要依托
所在城市 ，为区 内 的生
产经营和生活需要提供
服务 ；

三、优惠政策上 ，
特区 的 外商投资企业不
论是 生 产 型 或 非 生 产
型，均按 百分之 十五 的
税率征收企业所得税 ；
而在开发区 内 ，只有生
产科技领域 的企业 才能
享受这一待遇。（王敏
才摘 自 《成 都 晚 报》）
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超级钟
铯一铷 原子 钟 被认为

是至 今 世 界 上 最 精 确 的
钟，37.5万年误差一 秒。10
年前 ，美 国 加利 福 尼 亚 的 科学家 以 氢 微波

激射 器 为 基 础 研
制成 一 种 超 级 精
确钟 ，3000万 年 仅
误差 一 秒 。这 种钟
用于 领 航计 算 及
确定 宇 宙 飞 船 和
天体 在 宇 宙 空 间
的位 置 。　（据
《 新 华 文 摘》）

文化 与 欲 望

东西方文化确有不同 ，因其不
同，决定了东 、西方民族传统各具
风采 。在阶段性 上 ，有优有劣 ，在
发展进程上 ，有快有慢 ；在历史进
程上 ，有高湖 ，有低湖 。大至 国 家
兴衰 ，小到个体思维 习 惯 ，无一例
外，均与不同的文化环境和文化模

式式发生关系 。有一位作 者 ，研究 日
本人和美国人通
信。说 日 本人最
好礼节 ，虽打架
不忘鞠躬 。越是
公务 ，写信越重
礼貌 周全 。最重要的 内容 ，往往放
在最后 ，生怕对方产生不礼貌印象 。
美国 人则“生性”急露 ，喜欢直来
直去 ，随随便便 ，总统也可 以脏 话
满口 ，教授也不必衣冠楚楚 ，写信
最讲效果 ，恨不能一行字就把天底
下的事情讲完 。所以双方通讯 ，不
免难堪 。日 本人觉得美 国人太粗鲁 ，

美国 人又觉得 日 本人太狡猾 。但这作
者没有提到我们 中 国人 。中 国 人写信
既不把最重要的写在前面 ，也不一定
把它写在后面 。我们的传统 ，最讲究
弦外之音 ，究竟如何 ，您得费心琢磨 。
谁让我们是泱泱古 国 礼仪之邦呢 ？

欲望亦如此 ，美 国人的欲望是举
着宣 言 呼着 口 号来 的 ，干什么 ，嚷什

么，想保 密 ，也
困难 ；日 本人的
欲望是带着钢盔
来的，“军事 ”
机密 ，恕不奉告

中国 人 的欲望是堆着 满脸微笑来的 。
欲望 的文化属性 ，影响了 欲望主

体的行 为方式和价值 认定 。从历 史传
统上看 ，中 国儒家传统最主 张 重 义轻
利。西方文化传统 ，则比较倾向 于功
利主义 。

（ 摘 自 《欲 望 启 示 录——人 类 心
灵的 骚 动》）
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我省职工体 育 T作会议本 月 2至3
日，在铁道部西安 车辆厂 举行 。

这次会议是在 向市场经济过渡 的
新形势下 ，研讨我省职工体育 工作 ，
如何跃上新台阶 ，为经济建设服务的
重要会议 。各地市工会和体委 、产业
厅局 以及 先进 单 位 的 代表 共 110多 人
参加了会 议 。

省总 工会副主席李怡霞代表省总
工会和省体委作 工作报告 。她 回顾总
结说 ，近 年来我省职工体 育意识增强 ，
活动 日 趋活跃 ，全省经常参加体育锻
炼的 已 占职工总数的39%以 上。1989
年省职工体协成立 以来 ，举办省级单
项比赛35次 ，参加者逾万人 。目 前 ，
我省职 工体育 丰富 多 采 发展 势头令人
鼓舞 。在 谈到今后任务时 ，李怡霞着
重指 出 ，在我们这样 一个还不富裕的
省份如何通过职工体育 的推动 ，提高
劳动者素质 ，为陕西经济 上新台阶服

务，是摆在我们面前 的 一项重要任务 。
她强调说 ，当 前 ，职工体育 工作要 以十 四大

精神为指导 ，认真学 习 江泽民十 四 大 工作报告 ，
结合我省实际 ，进 一步解放思想 ，更新观念 ，积
极推行职工体育社会化 ，努力探索新路 子 ，力争
“ 八 五 ”期间 职工体 育 工作能跃上一个新台阶 。
李怡霞 说 ，职 工体育 工作是两个文 明 建 设的一项
重要任 务 ，一定要常抓不懈 ，一抓到底。“八五 ”
期间 ，全省千 人以 上 企业 ，要建 立体协 ，做到组
织、制度和人财物三个落实 ，使经常参加体育锻
炼的 ，要达 到职 工 总数的65—75%。

与会者讨论 了 工作报告 ，相互 交流经验 ，并
就如何全面贯彻全 国 第二次职工体育 工作会议精
神，提 出 了 不少好建 议 。

会上还对我省60个职工
体育先进单位、93名先进工
作者和10名热情支持职工体
育工作 的先进领导进行了表
彰奖励。（薛 瑜 阳　柳 青 ）

令德国教头恼怒的是……
阿弓

1 0月
1 8日 ，国 家
足球 队 和
北京 队 在
工体 馆 将 进 行 亚 洲 杯 的 一 次 热 身
赛。令施 拉 普 那 恼 怒 的 是 ，有 几
个队 员 居 然 没 能 来 参 加 集 训 。施
拉普 那 强 调 ，作 为 国 家 队 的 队 员 ，
应全 身 心 地投 入 为 国 踢球 的 事 业
中，任何个 人 私 事 都 无 法 与 其 相
比，如 果 一 个 队 员 没 有 为 国 家奉
献精 神 ，那 他 在 国 家 队 踢 球 便没
有什 么 意 义 。国 家 队 的 训 练 比各
省市 队 的 训 练 强 度 要 大 ，有 些 队
员吃不 了 苦 。他说 ，以 往 训练 中 ，
尤其 是 他 刚 来 时 ，个 别 队 员 总 爱
找种 种 借 口 逃 避 训 练 。在 欧 洲 ，

一个 俱 乐 部
队一 年 至 少
打50场 比 赛 ，
年青 的 队 员

基本 上都能打满场 ，他们很有 朝气 ，
身体健 康 ，他 希 望 中 国 队 员 也 能有
此种 斗志和 体 魄 ，此 外 ，时 时 记住
自己 是 在 代表着 中 国 。施拉 普 那 在
谈到这点时情绪 激动 ，不停挥 着 手 ，
他说 以 后 再 也 不 想 听 一 些 人 的 借 口
了。

目前 ，国 家 队26名 队 员 全 由 施
拉普 那挑选 ，今 年 工 作 的 重 点 是将
国家 队8至 9名 队 员 名 单 固 定 下 来 ，
他说 要 把全 心全 意 为 中 国 足球 队效
力的 队 员 安排在 最 重 要 的 位 置 。
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有人提
倡赤 足 走
路，这种“足
底反射”学
说认为 ，足
底有着 与 内
脏器官相联
系的 敏 感
区。当 人赤
足走路时 ，

敏感 区 首先受刺激 ，然
后把信号传入相应 的 内
脏器 官 相 关 的 大 脑 皮
层，最后大脑皮层又把
经过综合分析后 的冲动
传到效应器官 ，发挥人
体内的协调作用 ，从而
健身 。

现在时兴一种头朝
下脚朝上的“倒立健身
法”。医生们认为 ，经

常站 立 者 易 患 内 脏 下
垂、痔疮及脑供血不足
等疾病 ，也常发生脚肿 、
腰酸及腿疼等现象 。倒
立后 ，因改善 了 血液循
环，可增强 内脏功能 ，
同时肌 肉 的紧张和松弛
状态也有所改 善 ，达到
健身效果 。

提倡面 向 前往 后走
者称 ，向 后退着 走能使
腰脊肌 、踝关节 、膝关
节周 围 的肌 肉 、韧带和
股四 头肌均得到锻炼 ，
促进血液循环 ，对腰腿
痛等病症有治疗作用 。

四肢着地行走 （爬
行）也能健身 。医学家
认为 ，爬行可使血液循
环流畅 ，身体重量分散
到四肢 ，从而使腰椎的

负担大大减轻 ，对防治
心血管系统疾病及各种
脊椎 、腰 部病 病 均 有较
好疗效。（卢 瑞 征 供稿 ）

为使 离 退休职 工安 享 晚年 ，西 安 市 建三 公 司
积极 开展“老 有 所 乐 ”活 动 。

（ 杨秉正 顾燕灵 摄 ）

从跳水明 星 到 高 台教练

第23届奥运会 ，周继红摘取 了女 子跳水的金
牌之后 ，由 于伤病折磨，1985年 ，她便退 出 中 国
跳水队 ，到北京大学学 习 了 两年 英语 。此后 ，她
便回到湖北老家 ，担任跳水队的教练 。不久 ，她
又被调到 中 国跳水队 ，协助总教练徐益 明担任教
练工作 ，同 副总教练吴 国 忠一起培养小运动 员 。

作为 中 国 队的教练 ，虽然不象 当 年 当 运动员
时那样疲劳 ，但是她要制定训练计划 ，指导运动

员训练 ，还要参加青年教练 员 的培 训和考核 ，所
以生活依然显得非常 紧 张 。

周继红 总 是笑咪咪的 。她最高兴 的是 ，不再
过牛郎织女 的生活 了 ，可 以 同丈夫 、著名羽毛球
运动 员 田 秉毅朝夕相处 。但 因一个是教练 ，一个
是运动员 ，呆在一起 的时 间还是不 多 。作 为妻子 ，
周继红对丈夫非常理解和支持 。田 秉毅一 直 奋战
在羽毛球场上 ，周继红也没有更多 的时间 去照顾
他，两个人都在各忙各的事 。周继红 说：“他愿
意继续打球 ，又有能力 ，我 当 然不会拖住他。”

也许 是 对 妻 子 理
解的 回 报 ，田 秉 毅 在
送给 周 继 红 的 项 链 下
面，就 坠着 一 只 精 致 、
小巧 的 羽 毛 球 拍 。依
这对 夫 妻 在 国 际 体 坛
的名 声 ，出 国 找 个 挣
钱的 工 作 实 在 不 难 。
然而 ，他 们 却 不 去 这
样做 。周 继 红 说 ：“我
们不 想 出 去 ，等 田 秉
毅退 役 之 后 ，我 们 要
重新 安排 生 活 和 工 作
我觉 得 现 在 挺 好 ，我
可以 为 中 国 的 跳 水 事
业尽一份 力 了。”

（ 小 溪 ）


